A. SÁNCHEZ/REDACCIÓN

C-I.M

Luces y sombras esta semana en el sector ganadero. El paro de los mataderos de la región, en la que participaron al 100% el de Valdepeñas (Frimancha), Incarlopsa (en Tarancón), Montes de Toledo y Carnes Toledo y Valmojado en Toledo (que abarcan el 80% de los sacrificios de vacuno en Castilla-La Mancha), han conseguido concesiones por parte de las administraciones. El paro, que se desarrollo durante dos días estuvo "a punto de provocar el desabastecimiento de los mer-

y Empresas el secretario regional de la Unión Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) en Castilla-La Mancha, Cristóbal Torres: Pero las pérdi-

das se cuantifican en más es decir, que sea el Gobierde 10.000 millones al mès, "de los cuales una gran parte corresponden a Castilla-La Mancha, una de las regiones más sensibles, pues sólo Toledo es la segunda productora nacional de vacuno, con un sector que mueve anualmente alrededor de 60.000

millones de pesetas", afirmaba gerente de la Asociación Nacional de **Productores** Vacuno, Manuel Conde.

Conde tildaba la situa-

ción de "negra" en esta región ya que "entre el 20 y 25% del sector vacuno en Castilla-La Mancha puede desaparecer si la crisis continúa". Y es que las pérdidas por animal se están contabilizando en 30.000 pesetas.

Por otro lado, la situación del consumo, que volvía a caer un 80% en los últimos días según los sindicatos de los ganaderos, será una situación difícil de restablecer a la normalidad, apuntillaba Manuel Conde. Otro dato que refleja la cruda realidad que están atravesando los Los ganaderos se podrán ahorrar 1.000 millones al hacerse cargo las administraciones de los MER

Un 25% del sector vacuno puede desaparecer en la Comunidad

Unas 8.000 familias de Castilla-La Mancha "no pueden hacer frente a pérdidas de 30.000 pesetas por animal como se está contabilizando"

ganaderos de bovino es que las exportaciones han caído un 95% en los dos últimos meses, según Aprovac.

La recuperación del consumo, pasa, indiscuticado", señalaba a Economía blemente, según dicha

> Asociación, El cese del paro de inversión los mataderos ha 1.000 millones evitado de pesetas desabastecer los una mercados de campaña homogécarne de vacuno publicidad,

> > no central quien realice campañas publicitarias para incentivar el consumo, "ya que si la financian las autonomía habría discriminación entre ricas y pobres", señalaba Manuel

> > Respecto a las luces del episodio de la crisis de las

vacas locas, que ya pueden comen-Las exportaciones zarse a visde carne de bovino lumbrar el es el comhan disminuido un promiso de 95% en los dos las admiúltimos meses, nistraciones en asusegún Aprovac mir el gasto

> de las retirada de los Materiales Específicos de Riesgo (MER), que ahorrará al sec-



torno a los 1.000 millones de pesetas.

A este respecto, según informaba en nota informativa la UPA, la propuesta hecha por la Unión de que los ganaderos no tengan que asumir el coste añadido de eliminar los MER y animales muertos en explotaciones, ha sido recientemente asumida por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha, cuyo responsable, Alejandro Alonso, se comprometió en la reunión mantenida con organizaciones agrarias y productores de vacuno a establecer un sistema gratuito de recogida y eliminación. Según el Gobierno Central este coste debería ser asimilado a partes iguales por el Estado, Comunidad y Ganadero (33%), si bien acogía la posibilidad de que cada Administración autonómica incrementara su parte, lo que ayer confirmó el consejero de Agricultura que va a asumir. El El coste de eliminar cada vaca se sitúa en 30.000 pesetas y en 3.000 para las ovejas, si bine la mejor oferta que se ha recibido por parte de una empresa en esta región es de 40.000 pesetas por vaca y de 5.000 para ganado lanar.

De otro lado, las exigencias de un certificado de declaración jurada del ganadero y veterinario donde se manifieste que el ganado no tiene ninguna de las 27 enfermedades infecto contagiosas que se pueden detectar es "papel mojado porque nosotros no somos ni notarios ni veterinarios... no nos negamos a firmar certificados que valgan sino a firmar papel mojado", señalaba Manuel Conde.

De otro lado, sobre la posibilidad de que la Comisión Europea considere Material Específico de Riesgo el espinazo "podría acentuar la crisis", señalaba Conde, ya que ni la industria ni los productores tenemos infraestructura para desplazar, tratar, trasportar, etc, carne de vacuno si no es colgada de

La Consejería inicia un plan para recuperar el consumo

La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos de Castilla-La Mancha (UPA) ha calificado de "muy positiva" la iniciativa que iniciará la Consejería de Agricultura para incentivar el consumo de carne de vacuno en Castilla-La Mancha. En este sentido, la Consejería de Agricultura iniciará dentro del Plan de Etiquetado de la Carne, la inspección del 100% de los mataderos de la región (17 grandes y 31 pequeños), salas de despiece (25) y elaboradores de carne picada (12). Igualmente se inspeccionará el 50% de las 3.353 carnicerías de la región, incluyendo el 100% de las grandes superficies. En opinión del secretario general de UPA-Toledo, Ignacio Martínez, "este tipo de medidas pueden ayudar a recuperar la confianza de la población en una carne que está más controlada higiénica y sanitariamente que nunca y que ninguna otra".

mo en Castilla-La Mancha volvió a caer en la última semana un 80%, según la Asociación Nacional de Productores de Vacuno (Aprovac), "debido a las desafortunadas declaraciones de la ministra de Sanidad, que tendría que dimitir".

Las cementeras tendrían que hacer inversiones de entre 200.000 y 350.000 pesetas por horno para quemar harinas

No hay instrumentos para paralizar la crisis de las vacas locas, de un día para otro. También las cementeras tendrían que acometer inversiones de entre 200.000 y 350.000 pesetas por horno para quemar las harinas de carne animal. Las inversiones se traducirían en la construcción de un silo hermético específico y de un conducto para hacer llegar las harinas hasta el horno. La inversión que se tendría que acometer para quemar

las harinas de carne animal a nivel nacional sería de 6.000 millones de pesetas, según informaban fuentes de la Agrupación de Fabricantes de Cementeras de España (Oficem). En España existen 36 plantas aptas para este fin. En Castilla-La Mancha, según Oficem, tienen que llegar a acuerdos puntuales la administración regional y tres cementeras, a priori, Cementos Hispania, Porland y Asland, las tres en Toledo.